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РЕШ ЕНИЕ ТЕРР И ТО Р И АЛЬ Н О Й  
ИЗБ И РАТЕЛЬН О Й  КОМ ИССИИ 
М УН И Ц И П АЛЬНО ГО  О Б РАЗО 

ВАНИЯ. ГО РО А .М Е ГИОН
№ 10 от 23.11.2001 г.

О ПРОВЕДЕНИИ 
Д О С Р О Ч Н О ГО  

ГО ЛО С О В А Н И Я
Руководствуясь п.1 ст.68 Избира

тельного кодекса (Закона) Тюменс
кой области, ri.5cT.61 Закона ХМАО 
«О выборах депутатов Думы Ханты- 
Мансийского автономного округа» и 
в соответствии с действующим за
конодательством, территориальная 
избирательная комиссия

РЕШИЛА:
1. Провести на территории му

ниципального образования досроч
ное голосование с 1 декабря 2001 
года в зале заседаний администра
ции муниципального образования 
(ул. Нефтяников, 8) для избирателей, 
которые в день выборов 16 декабря 
2001 года будут отсутствовать по ме
сту своего жительства по уважитель
ным причинам (отпуск, командиров
ка, режим трудовой и учебной дея
тельности, выполнение государ
ственных и общественных обязанно
стей).

2. Установить график дежурства 
согласно приложению.

3. Настоящее решение довести 
до сведения населения через сред
ства массовой информации. /

Приложение к решению ТИК  
j t  23.11.2001 г. № 10.

ГРАФИК Д ОСРОЧ НОГО  
ГОЛОСОВАНИЯ

0 1 . 1 2 - 0 2 . 12.2001  -

с 10.00 до 13.00.
0 3 .1 2 -0 7 .1 2 .2 0 0 1  - 

с 10.00 до 16.00.
0 8 .1 2 -0 9 .1 2 .2 0 0 1  - 

с 10.00 до 13.00.
10 . 1 2 -  11 . 12.2001  -  

с 10.00 до 15.00.
12 . 12.2001  -  

с 10.00 до 13.00.
13.12. -  14.12.2001 - 

с 10.00 до 15.00.

16 Д Е К А Б Р Я  2 0 0 1  Г О Д А  -
В  Ы В  О Р  ы

Д о 16 декабря, 
когда состоятся  
выборы депутатов  
областной Думы и 
довыборы в окружную 
Думу, остается  
совсем немного 
времени. Кандидаты в 
депутаты активно 
встречаются с 
избирателями. Вот и 
23 ноября в поселке 
Высоком состоялась  
такая встреча с 
кандидатом в 
депутаты  областной  
Думы по 
избирательному 
округу № 13 Борисом 
Хохряковым, главой 
администрации 
Нижневартовского 
района.

Б. Хохряков: «Я ВЫДВИНУЛСЯ, 
ЧТОБЫ ДОСТО ЙНО  ОТСТАИВАТЬ  

ИНТЕРЕСЫ ОКРУГА..
Сначала Борис Сергеевич ко

ротко рассказал о себе, ознакомил 
присутствующих в ДК «Сибирь» с 
социально-экономическим положе
нием района, который доверили ему 
возглавить жители уже во второй 
раз. Свое решение выдвинуться 
кандидатом в депутаты Борис Хох
ряков объяснил так:

-  Я выдвинулся для того, что
бы достойно отстаивать инте
ресы Ханты-Мансийского авто
номного округа, способство
вать удержанию тенденции к 
согласию между югом Тюменс
кой области и автономными ок
ругами, которая наметилась с 
приходом нового губернатора 
Сергея Собянина.

А если говорить более конкрет
но, то Б. Хохряков намерен свои уси
лия в качестве депутата направить 
на решение транспортных вопросов, 
в том числе реконструкцию дороги 
Сургут-Тюмень, строительство дрро-

»

ги в Томскую область и трассы 
Ханты-Мансийск - Нягань - Урал. 
Также очень важным считает 
Б. Хохряков развитие здравоох
ранения, борьбу с распростране
нием наркомании и спида, строи
тельство жилья, особенно для мо
лодых семей, переселение северян, 
сохранение надбавок к пенсиям и 
другие. Высказал кандидат и 
свое видение развития поселка 
Высокого, проблемы которого ему 
знакомы, поскольку есть они у 
большинства таких же малых на
селенных пунктов региона.

Для решения их необходимо, 
считает он, войти в существующие 
окружные программы, такие как 
«Сельская школа», «Жилище» и 
другие, выделять ссуды на строи
тельство жилья селянам.

Затем Борис Хохряков ответил 
на вопросы, волнующие высоко- 
вцев.

Д . ШАЙДУЛЛИНА.

Депутатская комиссия за работой

КАКИМ Б УДЕТ ЛЕТО ?
Именно этим вопросом уже сей

час озадачена городская Дума. На 
очередном рабочем заседании де
путаты рассматривали предложе
ния постоянно действующей комис
сии, созданной при администрации, 
по организации летнего отдыха 
юных мегионцев. Вопрос прораба
тывается в рамках формирования 
бюджета будущего года, и подход к 
нему нынче принципиально новый. 
В связи с переходом на дотацион
ный бюджет финансирование лет
него отдыха ограничено социальны
ми стандартами, согласно которым 
на организацию детского оздоров
ления и досуга во время школьных 
каникул выделено всего 3,4 милли
она рублей. Столь скромные сред
ства приблизительно в 5,5 раза 
меньше, чем было истрачено в ны

нешнем году, и в 10 раз меньше, чем 
«стоят» предложения комиссии на 
будущий год.

- Таким образом, нам следует 
либо согласиться с тем, что за счет 
бюджетных средств мы будем оз- 
доравливать только социально не
защищенную категорию детей и 
финансировать пришкольные лаге
ря, либо изыскивать источники до
полнительных средств и возможно
сти внутрибюджетного перераспре
деления, -  говорит депутат городс
кой Думы, курирующий молодежную 
политику, Владислав Владимиров. 
- Сегодня мы проанализировали 
предлагаемые мероприятия не 
только в стоимостном их выраже
нии, но и в содержательном. Пред
ложили администрации города 
выбрать те лагеря, где и стоимость

путевок не завышена, и педколлек
тивы набираются не из случайных 
людей. А кроме того, высказали по
желание выработать единую стра
тегию летнего отдыха с ведущими 
предприятиями города с учетом их 
возможностей и планируемых зат
рат на приобретение путевок в дет
ские оздоровительные лагеря. Воз
можно, даже аренды или приобре
тения одного из приморских сана
ториев для детей нефтяников, гео
логов, бюджетников.

Пока вопрос остается открытым. 
Идет напряженная работа, прораба
тываются вопросы максимального 
и эффективного использования 
средств социального фонда целе
вых ассигнований, гарантированных 
округом по социальным стандар
там. В соответствии с этим и оп
ределится окончательная цифра, ко
торая будет заложена в бюджет бу
дущего года.

Т . АЛЕШИНА.

Событие

ИНФОРМАЦИОННОЕ 
ПОЛЕ - 00 НАУКЕ 

И ПН ОПЫТУ
В пятницу завершился Окружной ф о

рум «Информационный мир Югры». В вы
ставочном центре «Югорские контракты» 
муниципальные образования, ведущие и 
городские средства массовой инфор
мации, полиграфические предприятия и 
издательства были представлены более 
чем на пятидесяти стендах, оформлен
ных всевозможной печатной информа
ционной продукцией.

Специализирован
ная выставка проде
монстрировала с л о 
жившуюся на практике 
и н ф о р м а ц и о н н у ю  
структуру Ханты- Ман
сийского автономного 
округа, новые техноло- 
гии и возм ож ности 
средств массовой ин
формации. Не затеря
лась в общей массе и 
экспозиция нашего го
рода, где были пред
ставлены  изданные 
книги мегионских по
этов, писателей, худож
ников, буклеты и фото- 
ил л ю стриро ванные 
альбомы, рассказыва
ющие о Мегионе, науч
но-популярная, крае
ведческая литература, 
авторами которой яв
ляю тся со тр удн и к и  
Мегионского экоцент
ра. А газета «М еги
онские новости» ста
ла  дипломантом вы
ставки «Информаци
онный мир Югры».

Принимавший уча
стие в форуме замес
титель председателя 
правительства Сергей 
Сарычев отметил, что 
сегодня, когда сред
ства массовой инфор
мации имеют статус 
«четвертой власти», а 
информационное про
странство обретает 
особую значимость и 
функциональность, воп

росы информационной 
политики становятся 
особо важными. По его 
мнению, главной зада
чей, которая стоит пе
ред общественностью 
и го суда р ств е н н о й  
властью округа, явля
ется свободный доступ 
к инф орм ации всех 
жителей Югры и за
щита интересов реги
онального рынка печат
ной продукции.

В рамках форума 
прошли научно -  прак
тическая конференция 
«Основные направле
ния государственной 
информационной по
литики Ханты-Мансий
ского автономного ок
руга», дискуссии, Круг
лый стол с участием 
органов п р е дста в и 
тельной власти округа, 
на котором обсужда
лись вопросы взаимо
отношений через кон
структивный диалог, 
пресс- конференция 
губернато ра округа 
А. Филипенко.

Результатом напря
женной пятидневной 
работы форума стали 
проект Концепции го
сударственной инфор
мационной политики 
ХМАО и основные на
правления деятельнос
ти по ее реализации.

Т . ТРОФ ИМ ОВА.

ЦИФРА ДНЯ

566, Т Ы С Я Ч

гекакалорий тепла
вы работано в М егионе за 9 м есяцев теку
щ его года , что по сравнению  с прош лы м  
годо м  соста в и ло  111,9 процента. За  э то т  
же период предприятиям и города выпущ е
но около 10 ты сяч тонн д и з е л ь н о го  то п л и 
ва.
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Депутатская трибуна
($ В В Я )

Я всегда считал и 
буду считать, что 
для того, чтобы 

пользоваться какой-то попу
лярностью, нужно знать ка
кое-то количество людей, по
тому что мнение о человеке 
складывается при личном 
общении. За 10 лет работы 
руководителем я считал, что 
меня знают 100-150, ну 180 че
ловек. Поэтому результат вы
боров был для меня полной 
неожиданностью. Я до сих 
пор не могу объяснить фено
мен этого события.

Когда я брался за это 
дело, то, конечно, не был уве
рен в победе. Тем не менее, 
я подошел к нему как к зада
че, которую нужно попробо
вать решить, и постараться 
сделать так, чтобы даже в слу
чае неуспеха мне было не 
стыдно за то, что я делал. И 
мог со спокойной совестью 
сказать, что сделал все воз
можное.

На самом деле ничего но
вого не произошло, потому 
что в свое время я уже при
нимал участие в обществен
ной работе.

С моей точки зрения, ни
чего хорошего из обществен
ного не бывает. Если и есть 
что-то результативное, то 
только на профессиональной 
основе, когда человек высо
коквалифицированный спе
циалист, когда занимается 
этим в полную силу.

Общ ественная работа 
есть общественная работа, то 
есть, урывками от основной 
работы ты начинаешь вни
кать в малоизвестные дета
ли совершенно неизвестно
го тебе направления.

-  Но в течение 9 меся
цев все равно что -то  про
яснилось, появились ка
кие-то результаты?

-  Для начала я за 9 меся
цев только-только разобрал
ся, что такое городской бюд
жет и с чем его едят. Соста
вил представление об уров
не квалификации каких-то 
служб, специалистов, об уров
не проработки каких-то воп
росов и каких-то проблем. О 
принципах формирования и 
расходования бю дж ета. 
Примерно на этом уровне я 
сегодня нахожусь.

-  Вам поручено как д е 
путату курировать, на мой 
в з гл я д , о тве тств е н н ы й  
участок -  молодежную по
литику. Есть она вообще 
в городе?

-  С  моей точки-зрения, мо
лодежной политики как тако
вой пока не существует. Ни 
в целом, ни в частности. По
скольку на ф едеральном  
уровне о молодежной поли
тике говорить не приходит
ся, то и на уровне террито
рий все находится в самоде
ятельно придуманном виде, 
каждая территория пытает
ся увидеть и подойти к это
му вопросу по-своему.

Несмотря на то, что в Думе 
работают нефтяники-руково
дители среднего звена, мы, 
скорее, уже не нефтяники, а тех
нологи какого-то уровня задач. 
Неважно, чем будет занимать
ся тот же С. И. Берегой - 
транспортом или молодежны
ми проблемами, он будет ре
шать проблему как менеджер, 
как руководитель. Может, не 
будет знать какие-то детали, но 
организует все на уровне.

Поэтому говорить о том, 
как я вижу концепцию моло
дежной политики на сегод

няшний день, пока преждевре
менно. Для начала нужно по
нимать, где мы находимся в 
этом вопросе, как она (полити
ка) должна выглядеть в идеа
ле, и каким путем двигаться от 
сегодняшнего ее состояния к 
этому идеалу.

Возьмем один из вопро-

на 10 лет, нужно представлять, 
что будет через эти 10 лет. По
скольку такого прогноза нет и 
не будет, мы начнем с обще
ния на эту тему при защите 
Бюджета - 2002.

Выводов каких-то я пока не 
сделал. Никго не сказал, что се
годня нет приоритетов. Они

рые проекты, в которые вложе
ны деньги, а результатов нет.

-  Город славится непло
хим и р е з у ль та та м и  в 
спортивных достижениях. 
Как Вы считаете, эта сто
рона нашей жизни хорошо 
развивается?

-  Плохо.

Владислав Владимиров:

«ЧТОБ БЫЛ
РЕЗУЛЬТАТ -
НУЖНО БРАТЬСЯ
И ДЕЛАТЬ»

Владислав Валерьевич Владимиров -  началь
ник УПНПиКРС ОАО «С Н -М Н Г» -  впервые избран 
депутатом в городскую Думу. Как он признался 
в своем предвыборном выступлении, он решил 
выдвинуть свою кандидатуру на выборы, пото- 

никто другой вместо нас самих лучше нашу жизнь нему что твердо знает 
сделает.

Будучи нефтяником, В.Владимиров прош ел очень хорошую школу руково
ди те ля. Его учителями были М.Занкиев, А.Кузьмин, В.Сергейчик. У  них моло
дой руководитель научился вникать в ситуацию, анализировать ее, опреде
лять ключевые моменты, разрабатывать первоочередные задачи и потом де й 
ствовать. Пригодилась ли  эта методика на депутатской работе, как он ощуща
ет себя в «новом амплуа» и насколько удалось реализоваться в нем -  об этом 
наш разговор.

сов: сегодня в 50 -  тысячном 
городе при 8 тысячах подрос
тков школьного возраста со
стояние образования должно 
быть вот такое. А в чем изме
ряется это состояние? В зо
лотых медалях, количестве дво
ечников, учебных заведений, ко
личестве спецклассов? Отве
та нет.

Каких-то критериев опре
деляющих должно быть 2-3. На 
сегодняшний день нет и кри
териев.

Депутат, каким бы ни был 
замечательным, за такой ко
роткий промежуток времени 
провести самостоятельную 
работу по вопросу этой же мо
лодежной политики не спосо
бен.

Как хозяйственники мы на
чали работу в Думе с посеще
ния объектов. Проехали по 
всем детским садам, музы
кальным школам, посмотрели 
состояние общ еобразова
тельных школ.

Хорошо прогнозировать в 
дошкольных учреждениях, а 
когда выходим за школьный 
возраст - с прогнозами все 
обстоит намного хуже. Пока не 
будет сделан нормальный ста
тистический анализ, не будут 
выявлены тенденции по всем 
категориям, я лично не смогу 
работать плодотворно.

В свое время у нас был 
разговор с господином Мака
ровым (когда он был предсе
дателем комитета). После это
го я попросил собраться всех 
руководителей образователь
ных учреждений и объяснил, 
что, вообще-то, бюджет город
ской должен строиться на ос
нове социально-экономичес
кого долгосрочного прогноза, 
потому что жизненный цикл и 
процессы, текущие в населен
ных пунктах, они измеряются 
категориями в 5-7 лет, 10 лет. 
Чтобы закладывать фундамент

есть: это жилье, здравоохране
ние, образование, они вечны.

-  Какие м олодеж ны е  
инициативы  и ли  клубы , 
объединения Вы стали бы 
ра звивать и п о д д е р ж и 
вать?

- Я не готов к ответу на этот 
вопрос.

-  Но какие-то объедине
ния Вам же и зве стн ы , 
практику которых Вы хоте
ли  бы обнародовать или  
хотя бы оценить положи
тельно?

-  Сегодня проблема в чем? 
Существует МУ «Калейдоскоп», 
которое завоевало себе скан
дальную славу. Я пока для себя 
не разобрался, почему так про
изошло, с чем это связано.

Я знаю, что на сегодняш
ний день я могу оценить дея
те ль н о с ть  Вы соковского 
школьного лесничества. Судя 
по имеющейся у меня инфор
мации, там очень хорошо по
ставлена работа.

Что касается «Калейдоско
па» -  это слишком серьезный 
вопрос, и я хочу досконально, 
не наскоком в нем разобрать
ся.

Что касается «Старта» - 
идея сама по себе нормаль
ная, но опять же по каким-то 
причинам скандальное имя 
«Старт» с прошлого года за
ставляет очень внимательно 
относиться ко всему, что с ним 
связано, и детально подходить 
к решению любых вопросов 
(по «Старту»). Хотя по резуль
татам этого года, которые по
казывают документы о зара
ботной плате школьников, ка
ких-то особых нареканий к ра
боте «Старта» нет. Но есть 
примеры, факты, говорящие о 
необходимости очень внима
тельно позаниматься, посмот
реть и разобраться. Несосто- 
явшийся завод по выпуску ту
алетной бумаги, еще некото-

-  Есть же спортивны е  
залы, клубы, секции?

-  Есть, но все они - в нищен
ском состоянии, отсутствует 
какая-то целенаправленность.

Депутаты  посетили все 
спортзалы, везде идут занятия, 
тренировки. И когда подняли 
документы, фиксирующие по
сещение детьми спортзалов, 
выяснилось, что загруженность 
очень даже неплохая. А в неко
торые спортзалы и попасть 
невозможно. Но если ребенок 
приходит в обшарпанную раз
девалку, в которой нет лампоч
ки; заходит в вонючий туалет, 
в котором не закрываются 
двери - а мы говорим, что это 
спортзал - это хорошо или пло
хо? Это очень плохо, потому что 
человек, который вырастет в 
таких условиях, просто не су
меет построить другое обще
ство. Говорят: человек, кото
рый вырос в землянке, не уме
ет строить дворцы. Где гаран
тия, что наши дети, когда вы
растут, смогут построить свет
лый, красивый, просторный 
спортзал? Вы можете сказать: 
а «Жемчужина»? Но в «Жемчу
жину» ходят 200-300, ну пусть 
500 подростков, а детей школь
ного возраста в Мегионе 8 
тысяч! Говоря об этом, мы сно
ва вернулись к приоритетам. 
Нельзя отделять спорт от об
щежития, образование и куль
туру - от общежития. С моей 
точки зрения общество дер
жится на трех китах: педаго
гика - педагоги растят, обуча
ют, воспитывают детей - наше 
будущее; медицина - медики 
заботятся о нашем здоровье; 
правоохранительные органы - 
эти лю ди нас защищаю т. 
Можно, конечно, добавить и 4-е, 
и 5-е, но эти 3 -  главные. Ког
да в эти структуры приходят 
работать самые лучшие, тогда 
общество максимально здоро
вое. Но когда мы сегодня по

родили нищих педагогов, ни
щих медиков и нищих мили
ционеров, тогда о каких при
оритетах может идти речь?!

От кого зависит, чтобы тот 
же спорт вышел из рамок ны
нешнего своего состояния - 
это, наверное, задача, которую 
люди хотели бы видеть ре
шенной депутатами. Давай
те рассуждать дальше, что мы 
имеем сегодня? Сегодня, по
нятно, что любая проблема, ее 
решение стоит каких-то де
нег. Когда мы говорим, что в 
идеале в Мегионе должно 
быть пять таких дворцов, как 
«Жемчужина», в которые бу
дут ходить все 8 тысяч под
ростков и 20 тысяч взрослых, 
мы предполагаем, что на это 
нужно столько-то денег.

Когда мы сможем освоить 
такое количество строитель
ных площадей - прогнозы не 
берется делать никто. Поэто
му готовых рецептов, что нуж
но сделать, я пока не знаю.

На сегодняшний день из 
целого ряда целевых про
грамм в городе финансируют
ся всего несколько, и то доста
точно призрачно. То есть, суще
ствует, к примеру, Программа 
по борьбе с наркотиками, 
нельзя сказать, что она сто 
эффективна, как хотелось бы.

На самом деле, раз мы го
ворим, что Дума - это законо
творческий механизм, то надо 
продумать такие законы, что
бы жить было легко и краси
во. Значит, наша стратегичес
кая задача -  это как раз раз
работка какого-то законода
тельного механизма для это
го города. Когда вы спраши
ваете, что Вы сделали, я по-' 
нимаю так: сделали -  это ког
да моя инициатива или ини
циатива моих коллег приоб
рела какой-то реальный зри
мый результат. Сегодня мы 
только «принимаем участие».

-  М егио н  за н и м а е т  
одно из первых мест по 
количеству наркоманов. 
Как Вы относитесь к этой 
проблеме?

- Это единая глобальная, 
проблема для всех наши 
территорий. Поэтому гото
вится документ, который бу
д е т  предлагать окружной 
Думе несколько видоизме
нить точку зрения на эту про
блему как в части оценки, так 
и в части финансирования. 
На сегодняшний день только 
вот такие шаги. Потому что 
своими силами, своим бюд
жетом город, два города, три 
города просто так не спра
вятся. Пока на 2002 год зап
ланирована попытка решить 
проблему постоянного реа
билитационного стационара 
за пределами города. Пусть 
на небольшое количество, IQ- 
15 человек. Но опять же все 
не так просто: стоит только 
сказать, что мы создадим это 
социальное учреждение, как 
сразу возникнет «куча» про
блем: от транспортировки 
продуктов до электроснабже
ния. Но самое-то интересное 
начнется потом, когда нарко
курьеры начнут предприни
мать попытки пообщаться с 
больными. Нужна будет охра
на -  им обеспечить какие-то 
условия и т.д.

Конечно, нельзя сказать, что 
это вопросы нерешаемые. Есть 
такая фраза: дорогу осилит 
идущий. Чтоб был результат - 
нужно браться и делать.

Беседовала  
Рушана ЕФРЕМЕНКО.
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С пра ш и ва ли  - отвечаем

ЧТО ВОЛНУЕТ СЕВЕРЯН?
(Продолжение. Начало в 

№ 93).

Вопрос: Планируемый  
механизм индексации за
работной платы  м е др а 
б о тн и к о в  п р и р а в н я е т в 
2002 г. зарплату руково
ди те ле й  лечебных учреж
де н и й  к з а р п ла те  р я д о 
вых врачей. Планируется  
л и  принять д о п о лн и те ль 
ные нормативные акты по 
повышению зарплаты  ру
ководителей?

- Задача Правительства - 
в ближайшие годы постепен
но по дн ять  минимальную 
зарплату до уровня прожи
точного минимума. Несмот
ря на то, что за год мы уве
личили ее до 300 рублей, то 
есть в три с лишним раза, 
разрыв пока остается боль
шим. В октябре Го с уд а р 
ственной Думой был принят 
Закон “О тарифной ставке 
(окладе) первого разряда 
Единой тарифной сетки по 
о плате  тр уда  работников 
о р га н и за ц и й  б ю дж етно й 
сферы”. В соответствии с 
этим законом с 1 декабря 
этого года ставка первого 
разряда Единой тарифной 
сетки составит 450 рублей. 
При этом будет изменена 
сама система оплаты труда 
бюджетников. Жесткая при
вязка к Единой тариф ной 
сетке и существующее в на
стоящее время соотношение 
1:10 лиш ает нас гибкости в 
принятии решений. С р е д 
ства распыляются по тариф
ным ставкам, и мало кто ощу
щает прибавку. С  1 декабря 
соотношение между 1 и 18 
разрядами Е ТС  будет 1:4,5 
. Это позволит повысить та
рифные ставки в среднем в 
1,89 раза и значительно уве
л и ч и ть  тариф ны е ставки 
средних разрядов (с 6 по 14), 
которые заняты основными 
специалистами бюджетной 
сферы -учителями, врачами, 
работниками культуры и т.д. 
Реализация этого закона по- 
т р е б у е т  зн а ч и те льн ы х 
средств: дополнительно к 
уровню бюджета нынешнего 
года почти 50 млрд. рублей 
из федерального бюджета и 
120 млрд. рублей из бюдже
тов субъектов Федерации.

Что же касается заработ
ной платы руководителей 
бюджетных учреждений, то 
никаких д о п о лн и те ль н ы х  
нормативных правовых актов 
по ее повышению мы не пла
нируем. Конечно, мы знаем, 
что зарплата этих руководи
телей невелика, но все-таки 
своей первоочередной зада
чей Правительство считает 
повышение зарплаты рядо
вых работников бюджетной 
сферы, на плечах которых ле
жит основная нагрузка.

В опрос: Планирую тся  
л и  изменения в законода
те льстве  по вопросу за
щиты семьи и ребенка при 
уклонении одного из ро
д и те л е й  о т уп латы  а л и 
ментов, помощи и со де р 
жания детей?

_

- К сожалению, наши граж
дане не всегда хорошо ин
формированы о том, какие воз
можности дает закон для ре
шения различных вопросов. 
Между тем законодательство 
Российской Федерации со
д е р ж и т все необходимы е 
нормы, гарантирующие защи
ту  прав семьи в о б ла с ти  
взыскания алиментов, кото
рые установлены Семейным 
кодексом Российской Ф еде
рации. Напомню некоторые 
из них. При невозможности 
по различны м  причинам 
взыскания алиментов в до ле
вом отношении к заработку 
предусм отрено взыскание 
алиментов в твердой сумме. 
При полном отсутствии у дол
жника заработка или дохода 
взыскание по алиментным 
обязательствам может быть 
обращено на любое имуще
ство лица, обязанного уплачи
вать алименты. При этом али
менты могут быть взысканы 
за прошедший период в пре
делах трехлетнего срока с 
момента обращения в суд. 
Администрация организации 
обязана удерживать алимен
ты, а также сообщать о пере
мене места работы лица, обя
занного уплачивать алименты. 
В случае невозможности по
лучения содержания от своих 
родителей дети имеют пра
во на получение алиментов от 
своих дедушек и бабушек, об
ладающих необходимыми для 
этого средствами. При нали
чии исключительных обстоя
тельств - тяжелой болезни, 
увечья несовершеннолетних 
детей, необходимости оплаты 
постороннего ухода за ними 
и др. -  предусмотрено при
влечение родителей к учас
тию в несении дополнитель
ных расходов на содержание 
несовершеннолетних детей.

В о п р о с : П ла н и р у е тс я  
ли  вернуть аптечную сеть  
Р о сси и  в М и н и с те р с тв о  
здравоохранения?

- Вопросы работы аптеч
ной сети находятся в ведении 
местных органов исполни
тельной власти. Могу заве
рить, что в отношении цен на 
лекарства, ассортимента, со
блюдения соответствующих 
правил торговли, выявления 
ф альсиф ицированны х л е 
карств и государственные, и 
частные аптеки находятся под 
постоянным контролем госу
дарственных органов, в том 
числе и Министерства здра
воохранения.

Зам еститель П редседателя  
Правительства Российской  
Ф едерации В, И. Матвиенко 
отвечает на наиболее часто 
встречающиеся вопросы , заданные 
в ходе встреч с работниками 
бюджетной сферы округа во время ее 
рабочей поездки  J 
по Ханты -М ансийс& м у  
автономному округу.

Вопрос: В связи со с ло 
жившейся в нашей стране  
дем ограф ической о б ста 
новкой, какие меры пред
полагает принять Прави
те ль с тв о  д л я  поддерж ки  
матерей, семьи, многодет
ных семей? Женщина, на
х о дящ а яся  в дек ре тно м  
отпуске с 1,5 д о  3 л е т, по
лучает 89 рублей, можно 
л и  на них содерж ать ре
бенка? Заинтересовано ли  
Правительство в повыше
нии рождаемости в стра
не?

-  Поверьте, руководство 
страны крайне озабочено низ
ким уровнем рождаемости, 
низкой продолжительностью 
жизни, стремительным старе
нием нации. Справедливости 
ради надо сказать, что подоб
ные тенденции характерны 
для большинства стран мира, 
однако в России они приоб
рели угрожающий характер. 
Очевидно, что без системы го
сударственной поддержки се- 
мьи проблем у повышения 
рождаемости не решить. Мы 
понимаем, что лучшим стиму
лом для рождения детей ста
нет экономическая стабиль
ность семьи, уверенность ро
дителей в завтрашнем дне, 
возможность создать своим 
детям достойные условия жиз
ни. За последние годы принят 
целый ряд документов, форми
рующих государственную по
литику в области демографии, 
материнства и детства. В 2002 
году в три раза вырастет еди
новременное пособие при 
рождении ребенка. Оно со
ставит 4500 рублей. 500 рублей 
(т.е. в два с половиной раза 
больше, чем сейчас) будут по
лучать женщины во время от
пуска по уходу за ребенком до 
достижения им возраста по
лутора лет. До 300 рублей воз
растет единовременное посо
бие женщинам, вставшим на 
учет в медицинских учрежде
ниях в ранние сроки беремен
ности. Что же касается разме
ра пособия семьям, имеющим 
детей, то оно действительно 
мизерное и, безусловно, не яв
ляется сколько-нибудь серь
езной поддержкой семьи. Уве
личивать мы их, конечно, будем, 
но прежде нужно погасить все 
имеющуюся задолженность, а 
это более 20 млрд. рублей. 
Могу твердо обещать, что за
держек с выплатой этих посо
бий больше не будет - сред
ства на них теперь выделяют
ся из федерального бюджета.

В ситуации низкой рожда
емости особенно важно под
держать молодые семьи, ведь 
многие не женятся и не ро
жают детей потому, что жить 
негде. Сейчас завершается 
разработка федеральной Це
левой программы “Жилище". 
Предполагается, что молодым 
семьям на льготных условиях 
будут предоставляться кре
диты на покупку жилья. А с 
рождением каждого ребенка 
определенный процент кре
дита будет погашаться. Для 
этого, конечно, нужны значи
тельные ресурсы, но другого 
пути решить квартирный воп
рос для молодых нет.

Вопрос: Ваше отноше
ние к передаче полномочий 
по назначению и выплате 
пенсий из Управления соц
за щ и ты  в П е н с и о н н ы й  
ф онд?

-  Со времени соответству
ющего Указа Президента про
шел год, и сегодня мы уже 
можем оценить эф ф ектив
ность этого решения. Работа 
в условиях единой пенсион
ной службы позволила упро
стить схему финансирования 
выплаты пенсий, ликвидиро
вать лишние звенья в процес
се движения средств к пен
сионерам, сократить срок их 
прохождения, исключить слу
чаи нецелевого использова
ния пенсионных денег. Объе
динение функций пенсионно
го о б е сп е ч е н и я  в о дн о й  
структуре наряду с общим 
усилением контроля за рас
ходованием  пенсионны х 
средств позволило создать 
эффективную систему пре
дупредительного  контроля 
при приеме документов, пред
ставленных для назначения 
или перерасчета пенсий.

В опрос: Почему б ю д
жетные организации здра
воохранения платят налог 
на прибы ль как промыш
ленные предприятия, а не 
освобождены от него?

- Налог на прибы ль п ла 
т я т  не в се  б ю д ж е тн ы е  
организации здр аво о хра
нения, а только имеющие 
дополнительны е доходы , в 
том числе и от пр едпр ин и
мательской деятельно сти , 
то  есть от оказания п л а т
ных ус луг юридическим и 
физическим лицам . Такой 
порядок определен норма
тивными документами Г о 
сударстве н н о й налоговой 
службы.

В то же время надо иметь

в виду, что органы местного 
самоуправления имею пра
во предоставлять льготы по 
уплате налогов в рамках на
логового законодательства.

Вопрос: Почему обес
печением санато рн о -ку- 
рортного лечения занима
ются туристические ф ир
мы? В отделах соцстрахо
вания путевок нет, а при 
их заказе сразу отказыва
ют в больш ей части сана
ториев. П олучается, что  
созданы условия для  обо
гащения посредников.

- Порядок приобретения 
и распределения путевок на 
санаторно-курортное лече
ние определен соответству
ющим постановлением Пра
в и те ль ств а . Эти путевки 
приобретаются работодате
лями по договорам с сана- 
торно-курортными учрежде
ниями в соответствии с за
явлениям и работников и 
при наличии медицинских 
заключений, выданных уч
реждениями здравоохране
ния. Таким образом, если вы 
хотите получить путевку на 
ле ч е н и е , оплаченную  из 
средств Фонда социального 
страхования, то решать этот 
вопрос нужно н е п о с р е д 
ственно на предприятии, где 
вы работаете.

Вопрос: Медицинских  
работников Нижневартов
ска интересует вопрос о 
выходе на пенсию по выс
л у ге  л е т . Как реш ается  
это т вопрос, так как учи
те ля  города и м едработ
ники сельской местности  
такой льготой пользую т
ся?

-  Подготовленный в рамках 
пенсионной реформы проект 
Федерального закона “О тру
довых пенсиях в Российской 
Федерации" предусматривает 
сохранение права на досроч
ное назначение трудовой пен
сии лицам, осуществлявшим 
лечебную и иную деятельность 
по охране здоровья населения 
в государственных и муници
пальных учреждениях здраво
охранения не менее 25 лет - в 
сельской местности, не менее 
30 лет - в городах и прирав
ненных к ним населенных пунк
тах; лицам, не менее 25 лет осу
ществлявшим педагогическую 
деятельность в государствен
ных и муниципальных учрежде
ниях для детей.

Хочу обратить внимание, 
что работающим пенсионе
рам установленная по тако
му основанию пенсия будет 
выплачиваться полностью, 
без каких-либо ограничений.

Вопрос: Сохранятся ли  
северные льготы : район
ный коэффициент и льгот
ные отпуска?

- Да, для работников бюд
жетной сферы, проживающих 
б районах Крайнего Севера 
и приравненных к ним мест
ностях, районные коэффици
енты и дополнительные от
пуска будут сохранены.

Пресс-служ ба
администрации ХМ АО.
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Культура  ------------------------------------

КРАСОТА, ЗАСТЫВШАЯ 
В МЕТАЛЛЕ

ПРЕДЧУВСТВИЕ
СКАЖИ

1 9 -2 0  ноября в  вы ставочном  з а ле  Д е тс к о й  худо ж е 
ственной ш колы  с о с то я ла с ь  персональная выставка  
худож ницы  и з  Ниж невартовска Н а та льи  П росвиркиной  
«П р е дч увств и е  сказки». Э то  уже третья ее выставка в 
наш ем  го р о де . Д о  э то го  работы  Н а та льи  экспонирова
л и с ь  в С а н к т-П е те р б ур ге , С ур гуте , Ниж невартовске и  
д р у ги х  северны х гор о дах.

«Не так часто на земле появляются люди, которые творят 
потому, что мысли и чувства переполняют их...», - пишет о 
ней искусствовед О. Васильева. Самую первую выставку 
Наталья сделала еще в 6 классе: сама развесила свои ра
боты и даже изготовила ящичек для отзывов. Тогда она не 
думала стать художницей. А теперь просто не мыслит себе 
жизни без кистей и красок.

На мегионской выставке представлены работы, выполнен
ные пастелью. Н. Просвиркина рисует себя, свою семью 
(«Дача»). Очень интересные работы посвящены сыну. Ярко
стью и колоритом отличаются картины на мотивы сказок А.С. 
Пушкина («Лукоморье») и работа «Вечерний город».

Внимание многих посетителей выставки привлекла рабо
та «Рыба», выполненная в смешанной технике с использова
нием настоящей рыбьей чешуи: сказочной рыбе надоело пла
вать в глубине, и она решила полетать, посмотреть на мир. 
Рыба получилась восторженная, и, что самое интересное - она 
действительно улыбается.

«Главное в работах художницы - неравнодушное от
ношение к жизни. У  нее очень яркие, необычные работы, 
написанные искренне, от души. И от них (это отмечают 
многие) исходит очень теплая энергетика. Уверена, у На
тальи Просвиркиной большое будущее», -  так отозвалась 
о творчестве Натальи директор ДХШ  А. Мухаметова.

Наталья Просвиркина посвятила выставку своей маме. А Ху
дожественная школа -  5-летию работы Анатолия Чепайкина на 
посту мэра. В честь этой даты учащиеся Детской художествен
ной школы вместе с Н. Просвиркиной нарисовали портрет Ана
толия Петровича и передали ему в подарок вместе с букетом 
цветов.

тавках в Барселоне, Лондо
не, Чикаго, Монреале.

О прекрасных работах 
мастеров прошлого и со 
временных худож никах- 
граверах рассказали заве
дующая Мегионским крае
ведческим музеем И. Анти
пова и д и р е к то р  п е р е 
движной выставки из го
рода Златоуста, искусство
вед Л . Лаженцева. Гости 
привезли богатую и очень 
красивую  к о лле к ц и ю . 
Здесь и образцы оружия, 
изготовленного в 19 веке 
великолепным мастером 
Иваном Бушуевым, имя ко
торого увековечил в своем 
сказе «Иванко-Кры латко» 
известный уральский пи
сатель П.П. Бажов, и пре
красные работы современ
ных авторов: М. Тарынина, 
Н. Карповой, заслуженного, 
художника России Лохта- 
чевой, члена Союза худож
ников России Г. Мамоша и 
Других.

Медальоны, тарелки, на
боры посуды, панно, шашки, 
кинжалы, подстаканники, 
сувениры поражают изя
ществом и красотой. Про
сто не верится, что столь 
тонкая работа, превзо
ш едш ая по м а сте р ств у  
знаменитого Левшу, выпол
нена по металлу.

Выставка продлится до 
конца декабря. Кроме того, 
мегионцев ждет еще один 
приятный сюрприз: воз
можность заказать и при
обрести в личную коллек
цию некоторые представ
ленные работы, а также 
сварной булат - знамени
тую «дамасскую» сталь.

\

Р.  ЕФРЕМ ЕНКО. Р. ХОДЫ РЕВА. 
Ф ото И. АЛЕХИНОЙ.

Врача Госсанэпиднадзора 
Галину Петровну ПАЛИЙ

п о зд р а вл я ем  с ю б и л еем !
М и л а я  Г а л и н а  П ет р овн а ! М ы  се р д е ч 

но п о зд р а вл я ем  В а с  с  Д н ем  р о ж ден и я! Ж е 
л а ем  вам  кр еп кого  зд о р о в ь я , огром ного  

част ья, д о л ги х  л ет  ж изни, у сп ех о в , удачи! 
О т Вас исходит мягкий свет,
Он согревает многих!
Желаем Вам пройти сто лет 
По самой счастливой дороге!
Здоровья Вам желаем мы,
Здоровья - Вашим близким!
А  мы, коллеги и друзья,
Поклон шлем очень низкий!

С уважением М. Куликова, 
Кисилевская, Ф . Усманова.

““ Непридуманная история

Ч У Д О  Т Е Х Н И К И
Хорошее нововведение ста

ло практиковаться в некоторых 
мегионских магазинах - давать 
дорогостоящие электротовары 
и мебель в кредит. Горожане тут 
же поспешили воспользоваться 
этой услугой. Случилась и в се
мье Васильевых радость: взя
ли в кредит электроплиту «И н
дезит». «Хорошая фирма», - ре
шили Васильевы. Такие выво
ды у них не только на слухах ос
новывались, но и на собствен
ном опыте. А «стиралка» под на
званием «И н де з и т» в их не
большой квартире уже была. 
Правда, до последнего времени 
она на кухне ютилась. Теперь же

хозяин для  нее другое 
место подыскал. На кух
не, как и положено, заняла 
свое место красавица - 
плита. Случилась эта при
ятная перестановка в пят
ницу.

А в субботу решила хозяйка 
«постирушки» устроить. Глава 
семейства в это время сидел в 
кресле и занимался любимым 
мужским времяпрепровождени
ям - смотрел телевизор. Краем 
глаза, естественно, он поглядывал 
на свою «слабую половину», ра
довался. «Вот, жене жизнь облег
чил», -  подумал он, взглядом про

вожая любимую с охапкой 
белья в район кухни. И 
только минут через десять 
сообразил,что «стиралка» 
уже в другом месте нахо
дится. Словно ужаленный, 
рванул глава с кресла и по 
пути чуть жену с ног не 

сбил. Забежал на кухню. Так и 
есть. Белье - в духовке, и плита 
на всю мощь включена. Выру
бив «индезитку», быстренько 
достал муж слегка «подрумя
нившееся» белье. Единствен
ное, что радовало его в этой 
ситуации - его одежду жена 
стирать в этот раз не собира
лась.

И. БО ЙКО .
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21 ноября в городском музее открылась уникальная 
выставка «Златоустовская гравюра по стали».

В начале 19 века на Урале 
зародилось производство хо
лодного «белого» оружия, ук
рашенного гравировкой и 
уральскими самоцветами. В 
1815 году в Южноуральском

городе Златоусте на базе чу
гунолитейного завода была 
основана оружейная фабри
ка, которая стала производить 
клинки, сабли, шпаги и другое 
оружие.

И с к у с с т в о  
Златоуста впи
тало б о г а т ей
шие традиции 
русских и за-  
п а д н о - е в р о -  
п ейских о р у 
жейников. О д 
нако уральские 
граверы с о 
здали свой са- 
м о б ы т н ы й 
стиль декори
рования о р у 
жия, превзойдя 
работы извест
ных немецких 
ма с т е р о в  по 
качеству стали 
и художествен
ной обработке.

Златоустов
ская гравюра 
неоднократно 
э к с п о н и р о в а 
лась на между
народных выс-
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